

## 第1回二之江地域小学校統合に向けた合同会議 議事録(要旨)

【日 時】令和元年 7月 4日(木) 19:00~20:20

【場 所】二之江小学校 集会室

### 【主な内容】

#### 1 二之江地域小学校統合計画(素案)について：

- ・統合に至った経緯、統合計画概要、今後の取り組みをまとめた統合計画を公表したいと考えており、素案を作成した。

#### 2 統合スケジュール案について：

- ・二之江小学校と二之江第三小学校の統合スケジュール・改築スケジュール等について素案を作成した。
- ・改築スケジュールについて、現在設計業者のプロポーザルを行っており、7月中には決定する。また、令和2年度10月には、二之江第三小学校の校庭の一部に仮設校舎を建設する予定である。令和3~4年度に二之江小学校の校舎解体・新校舎建設を進めていき、令和5年4月より新校舎で学校運営を開始する予定である。
- ・統合スケジュールについて、令和3年4月に統合を行い、校舎は仮校舎として二之江第三小学校の校舎と一部仮設校舎を利用し、2年間学校を運営する予定である。
- ・区の対応としては、学校設置条例の改正を行い、学校の所在地などを変更する。また、学用品切替に向けた準備として、令和2年度の発注・配布に向け、今年度から予算額を検討していく。
- ・会議体としては、本日の合同会議の他に、統合準備委員会がある。統合準備委員会は、PTA組織やPTA規約などについて話し合うPTA部会と、すでに学校間で行っていただいている教育内容や児童間交流などを話し合う学校部会がある。合同会議と統合準備委員会は、互いの進捗を確認しながら統合に向けて対応していければと考えている。
- ・決定事項・各課題の検討状況については、両校の保護者やPTA役員の皆様に随時説明会の開催や、資料の配布、ホームページを通じて情報を提供していく。
- ・その他、二之江小学校の周年行事の開催時期や、二之江第三小学校の閉校式の開催についても考えていきたい。

#### 3 統合に係る諸課題について：

- ・これから協議を進めていくうちに新たな課題が出てくると思うが、現時点で想定される課題についての資料を用意した。この資料を基にどこの部署がいつまでに解決していくのかを明確にしていきたい。
- ・現在学校経営に係る部分については、両校にすでに検討していただいている。
- ・学用品の方針にあたっては、予算の関係上、今後優先的に検討を進めたいと考えている。

## 【主な意見と回答】

### 1 児童交流について：

統合した時に子ども達の感じるストレスが少なくなるよう、事前の児童交流を早め早めに行ってほしい。また、これまで一緒に過ごしてきた友達とクラスが別れてしまうことに子ども達は抵抗感があるようだが、恐らく相手校の情報が少なすぎるにより不安になっていると思われる。そのため、もっと情報を提供してほしい。

既に今年度から統合に向けて児童交流を行っている。1つ1つの垣根を越えていき、統合時に「はじめまして」ではなく、「一緒にがんばろう」と言えるような取り組みを考えていきたい。また、保護者の方々にはそういった情報提供についてもしっかりしていきたい。[学校]

### 2 PTA・保護者について：

説明会や意見交換会は各校で別々に行うのか。保護者同士も統合に向けて意見交換をし、様々な意見を出してもらった方が良いのではと思っている。

内容によっては共同開催も検討していきたい。統合まで1年9か月という期間の中でタイミングを逃すことなく意見交換の場などを設けられるようにしていきたい。[事務局]

統合の際のPTAの扱いについてはどうなるのか。これまでに統合を行った学校の事例はないのか。できれば他区も含めて同じような事例の情報を集められるだけ集めてほしい。

清新ふたば小学校や平井南小学校で統合した事例があるため、まずは次回にその2校についてお示しできるようにしたい。[事務局]

### 3 校歌・校章について：

校章を新しくすることはできないか。

区としては、校歌・校章については二之江小学校に合わせる方針で検討していたが、皆様のご意見を伺い検討していきたい。[事務局]

校歌・校章については、子ども達に公募してはどうか。大人の都合で統合が決定し、子ども達が置き去りにされているように保護者は感じている。交流も大事だが、一緒に作り上げる作業があると当事者意識が芽生え自然に一緒になれると思う。

以前、清新ふたば小学校の統合の際に公募をした。その時は、子ども達だけでなく、保護者や近隣の幼稚園・保育園まで広く募った。[事務局]

○校歌については、区歌がそうしたように4番を作るという形でも良いと思う。

#### 4 学用品について：

現在4年生の子ども達は学用品が変わる場合、統合後1年間のために買い替えることになるため、どうなのかと感じている。

○両校の児童が学用品を買い替えるというのは非効率であり今の時代に合っていないため、どちらかに揃え、買い替えをする方に助成金を出してもらえると良い。学校間のわたかまりができないよう統合時に全てを統一すべきと考える。

昨年度末に閉校した上一色小学校では通学区域を3校に分割したが、それぞれの学校に行く児童の学用品については区が負担したという経緯がある。[事務局]

#### 5 全体を通して：

改築懇談会の意見で校庭の広さについてよく出ていたが、二之江小学校の運動会を見た際に非常に狭いと感じた。

設計業者を選定するためにプロポーザル審査を行っているが、校庭面積の確保について重要視して選定をしている。[事務局]

○統合した時のクラスの取り決めはどのようになるか。

両校の児童が一緒になるようクラスを編成する。[事務局]

以上